





Sebagai sebuah fenomena keagamaan, kemunculan fundamentalisme tidak bisa dilepaskan dari fenomena sosial, budaya dan politik. Gerakan ini juga dapat disebut sebagai gejala kebangkitan islam yang bersifat multidimensional. Oleh karena itu, analisis historis maupun epistemologis atas gerakan semacam ini terasa ada overlapping antara satu fenomena satu dengan fenomena lainnya. Islam fundmental ini lebih menitik beratkan pada gerakan mengembalikan seluruh perilaku sesuai dengan al-Qur'ān dan ḥadīth biasanya juga menunjuk pada kelompok revivalis islam .

Sebagian umat Islam menafsirkan syariat-syariat Islam yang berlaku dengan batasan-batasan yang begitu keras. Hal tersebut tentu saja akan menimbulkan fundamentalisme Islam, di mana syariat-syariat Islam mempunyai aturan yang sangat mengikat kuat bagi para pemeluknya. Aturan yang mengikat kuat tersebut akan menimbulkan masalah yang cukup kompleks.

Dalam 20 tahun terakhir semakin marak sikap penyesatan dan pengafiran yang dilakukan baik oleh individu yang semangat keislamannya berlebihan maupun yang dilakukan oleh komunitas yang menamakan diri sebagai lembaga ulama.

Pada saat sekarang radikalisme semakin marak terjadi, walaupun berbeda beda bentuknya. Ada yang terbatas pada sikap radikal untuk diri sendiri dalam melaksanakan ajaran Islam, tanpa memusuhi pihak lain yang berbeda. seperti kelompok fundamentalis yang berpendapat bahwa semua ajaran Nabi Muhammad saw itu fundamen, atau dasar yang harus ditaati. Dilaksanakan





pisahkan antara keduanya. dan dari air Kami jadikan segala sesuatu yang hidup. Maka Mengapakah mereka tiada juga beriman?

Dalam kaitanya dengan pemilihan tokoh atau mufasir yang dipilih dalam topik pembahasan ini, ialah Sayyid Quṭb dan Ibn Kathir. Sayyid Quṭb sebagai mufasir kontemporer yang memiliki metode dan corak penafisran yang berbeda dengan Ibn Kathir.

*Tafsir fi zilalil Qur'ān* karya Sayyid Quṭb bila dicermati aspek-aspek metodologisnya, ditemukan bahwa karya ini menggunakan metode *tahlily*, yakni metode tafsir yang bermaksud menjelaskan kandungan ayat-ayat al-Qur'ān dari seluruh aspeknya secara runtut, sebagaimana yang tersusun dalam mushaf. Dalam tafsirnya, diuraikan korelasi ayat, serta menjelaskan hubungan maksud ayat-ayat tersebut satu sama lain. Begitu pula, diuraikan latar belakang turunya ayat (sebab nuzul), dan dalil-dalil yang berasal dari al-qur'an, rasul, atau sahabat, dan para tabi'in, yang disertai dengan pemikiran rasional (*ra'yu*). Kerangka metode *tahlily* yang digunakan Sayyid Quṭb tersebut, terdiri atas dua tahap dalam menginterpretasikan ayat-ayat al-qur'an. Pertama Sayyid quṭb hanya mengambil dari al-Qur'ān saja, sama sekali tidak ada peran bagi rujukan, referensi, dan sumber-sumber lain. Ini adalah tahap dasar, utama dan langsung. Tahap kedua, sifatnya sekunder, serta penyempurna bagi tahap pertama yang dilakukan Sayyid Quṭb.

Adapun sistematika yang ditempuh dalam tafsirnya, Ibn Kathir menafsirkan seluruh ayat-ayat al-Qur'ān sesuai dengan susunannya dalam al-

















